

BULLETIN DES AMIS DU PÈRE MARIE-JOSEPH



Le père Marie-Joseph et la vie intérieure



Reprenant les événements essentiels du pèlerinage Rome-Assise de 1972, le père Marie-Joseph commente la visite au sanctuaire de Saint Damien, et évoque l'importance de la vie intérieure.

Par cette évocation, ce numéro nous invite aussi à avoir une pensée pour nos sœurs clarisses d'Assise, qui, par leur prière, nous soutiennent dans cette « vie intérieure ».

Ermitage Saint-François - Les Amis du père MJ - 1 rue des capucins (chapelle des capucins) 57230 BITCHE
Adresse postale : 15 rue de la Gendarmerie - 57000 METZ - « ermitage.saint.francois@gmail.com »

Dernier jour à Assise

.....

Passons à la chapelle, libre à présent. Nous y demeurons un très long moment, en compagnie de François ; nous reprenons sa prière faite ici, cri de son âme, alors en détresse, vers le Crucifix vénéré hier à Santa Chiara.

Nous nous rendons au chœur intérieur où Claire et ses filles chantaient les louanges du Seigneur. Réflexions sur la Première des Priorités : « la vie intérieure, l'union à Dieu, l'esprit d'amour et de louange... l'oraison... ».

Claire comme François affectionnait le silence, la prière, la contemplation. Dieu, ses mystères, ses merveilles ont droit à toute notre attention, admiration, adoration, louange et gratitude... Sans l'esprit de prière, notre vie est brisée, parce que sans lien et contact avec Dieu, donc avec Celui qui en est le principe, la source, l'âme de notre vie. Sans ce lien, l'être humain dépérit, dégénère, se décompose, pourrit. Nous vivons à une époque qui donne une importance capitale à un tas de choses ; qui souvent n'en valent pas la peine... On se préoccupe de formation humaine, d'études et de tant d'autres affaires... de choses qui ont trait à la vie du corps, la vie matérielle, et terrestre ; mais la vie de l'âme... on s'en balance.

Veillons à ne pas contribuer à un tel état d'esprit. Au Jugement dernier, on rendra compte de cette aberration. Non, il faut prier, il faut apprendre à prier, se forcer de prier... La prière est le souffle de la vie de l'âme. Sans âme, l'homme n'est qu'un cadavre, voué à la pourriture. Il y a beaucoup de cadavres qui s'agitent par les rues ; hélas. Et ça pue !... Certes, vous priez, mais priez-vous assez ? Il suffit pour vérifier de nous regarder dans notre comportement envers l'Eucharistie... Sans prière, pas de vie de l'âme, de relations vraies avec Dieu. Même des prêtres et des religieuses minimisent et laissent tomber la prière, mais se laissent prendre par mille et une autres choses, excepté par la toute première, la plus nécessaire... Fuyons cette contagion, redressons-nous vigoureusement. Il en est, Dieu merci, même parmi les jeunes, qui commencent à comprendre. Du retour à la prière, viendra le redressement, le relèvement.

Les cloîtres sont essentiellement des lieux de prière.

La vocation contemplative est une nécessité vitale pour l'Église. Les couvents cloîtrés sont aujourd'hui, en ce temps industrialisé, plus qu'hier, les vrais espaces verts de la Chrétienté.

Ce qui compte après tout, ce qui compte avant tout : c'est l'amour ! Comprenne qui pourra : l'amour seul suffit, l'amour seul sauve, l'amour seul sanctifie et élève le monde !... Grandeur, fécondité mystérieuse des vocations contemplatives ! Centre, Cœur de cette vie (comme pour toute vie chrétienne) : Jésus dans la Très Sainte Eucharistie... le Sacré-Cœur !

Nous avons offert à Dieu les élans d'amour et de louange qui d'ici se sont élevés vers Dieu. Avons dans cet esprit, récité et chanté le Cantique des Créatures. « Seigneur, nous T'en prions, donne-nous la grâce de la prière incessante ! »